

ENTRE NOUS

Bulletin d'Information de la Section de l'Indre
de l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du Mérite

N° 1
Septembre 2001

Secrétaire de rédaction : Jean BRUNAUD, 81 Avenue Rollinat 36200 ARGENTON SUR CREUSE
Tél 02 54 24 12 70 Fax : 02 54 24 11 76 e mail: jean.brunaud@wanadoo.fr

Présentation du bulletin

Afin de promouvoir la communication au sein de notre association, son Conseil d'Administration, dans sa séance du 3 mai 2001 a décidé d'éditer un bulletin de liaison expédié à tous les membres de la section départementale.

Un comité de rédaction composé de 5 personnes, Madame Marie-Thérèse Guillemont, Messieurs Jean Brunaud, Max Dubois, Joseph Gass, Claude Gobert a été créé. C'est M. Jean Brunaud qui assurera le secrétariat de ce Comité.

Ce bulletin paraîtra sous le titre d'« Entre Nous » qui avait été choisi par notre Président d'Honneur M. Roger Pilet pour le petit journal qu'il diffusait, il y a plus de 10 ans, aux membres de notre association.

La diffusion sera semestrielle, elle aura lieu vers le 15 juin et vers le 15 décembre. Ce premier numéro n'ayant pu être réalisé pour le 15 juin en raison des délais, son expédition a été reportée au 15 septembre.

En dehors de l'éditorial de notre président Jean Rouet qui définira la politique et l'action générale, ce bulletin vous informera de la vie de notre section, il vous rendra compte des activités du semestre écoulé et vous annoncera les manifestations de celui à venir.

Il pourra vous servir à mettre à jour l'annuaire des membres de la section qui vous a été distribué et à prévoir, avec suffisamment de recul, votre participation aux manifestations annoncées.

Enfin il devrait permettre d'instaurer un dialogue entre nous. Vous pourrez adresser au secrétaire de rédaction dont les coordonnées figurent en en-tête, vos observations, remarques ou suggestions sur le bulletin ou sur la vie de la section. Celles-ci pourront être publiées sous une rubrique réservée à cet effet ou faire l'objet d'une réponse circonstanciée qui vous sera personnellement adressée.

Nous espérons que vous réserverez le meilleur accueil à cette initiative.

Le Comité de rédaction

Le Mot du Président

Renaissance

Tel le phœnix renaissant de ses cendres, le bulletin qu'avait créé mon prédécesseur, Le Président Roger PILET, tente de renaître.

Je tiens tout d'abord à remercier notre compagnon et ami Jean BRUNAUD de l'aide matérielle qu'il nous apporte pour la renaissance du bulletin.

Quant à vous chers Compagnons, hommes et femmes, il vous appartient d'en fournir la matière vivante, c'est à dire vos opinions sur notre section, vos idées de sortie ou d'activité etc.. afin de garder le contact dans les moments de pause entre deux manifestations.

Merci par avance de votre coopération, envoyez vos écrits à Jean BRUNAUD et que ce nouveau bulletin soit pour tous un symbole supplémentaire d'Amitié, cette Amitié qui a fait, dans notre département, une grande partie du renom de notre Association.

Jean ROUET

LES EFFECTIFS DE LA SECTION

Au 1^{er} Juillet 2001, notre section comportait 276 membres.

Sur ceux ci on compte 249 décorés et 27 veuves de décorés.

Parmi les 249 décorés, il y a 30 dames et 219 messieurs, l'ensemble se répartissant ainsi :

207 chevaliers, 39 officiers et 3 commandeurs.

Les 276 membres de l'association sont répartis comme suit dans les 5 Comités :

Châteauroux : 169, Issoudun : 37, Argenton sur Creuse : 33, Le Blanc : 19, La Châtre : 18.

LE PRIX DU CIVISME POUR LA JEUNESSE

Quatre jeunes de l'Indre ont été récompensés par notre association au cours de l'année 2000.

Ce sont:

- trois garçons du POINCONNET qui se mettent régulièrement au service des non-voyants du Département en assurant des promenades en tandem le dimanche dans les allées de la forêt,
- une jeune fille française d'origine vietnamienne, étudiante en médecine qui a décidé de se mettre au service d'une association caritative à la fin de ses études afin de remercier la France de l'accueil que sa famille et elle même ont reçu lors de son arrivée dans notre pays.

Pour l'année 2001 je m'occupe de monter un dossier intéressant dont il sera rendu compte dans le prochain bulletin d'information.

Alain FOURMEAU, vice-Président chargé du Civisme

Résultats Financiers pour l'année 2000

Recettes

Cotisations	35.100,00
Suppléments de cotisations	7.435,00
Manifestations	45.092,00
Intérêts Caisse Epargne	2.077,85
Remboursement siège	4.593,00

Total 94.297,85

Dépenses

Cotisations reversées au siège	20.580,00
Frais d'administration	17.915,91
Fournitures administratives	2.339,60
Entraide et Civisme	8.000,00
Manifestations	43.298,03

Total 92.133,54

Résultats

Résultats de l'exercice + 2.164,31

Avoir au 31/12/2000

Banque	32.271,51
Caisse d' Epargne	79.393,21

Total 111.664,72

Le Mot du Trésorier

La grosse majorité des cotisations annuelles de 2001 est convenablement rentrée. Malheureusement, il y a encore eu des retardataires qui contraignent à des lettres de rappel toujours désagréables et coûteuses. A l'avenir essayez de faire un effort pour vous acquitter le plus rapidement possible de cette formalité.

Les Promotions

Nous rappelons la belle promotion de notre Président Jean ROUET au Grade de Commandeur de l'Ordre. Le Comité de rédaction lui renouvelle ses félicitations

Les nouveaux membres

Cinq nouveaux membres sont venus rejoindre nos rangs :

- ♦ M. Jean-Claude MATEIS, Les Georgies, Route de La Châtre 36000 CHATEAUROUX, Responsable technique de sécurité au groupe AXA, Chevalier de 1992.
- ♦ M. Eric de LA COTARDIERE, Chaillou, 36700 CHATILLON SUR INDRE, Exploitant agricole, Chevalier de 2001.
- ♦ M. Pierre RENARD, 16 Rue de l'Auditoire 36600 VALENCAY, Maire Honoraire ancien vice-Président du Conseil Général, Chevalier de 1998.
- ♦ M. Jean-Claude REGNOUX, 3 route de Coings 36110 VINEUIL, Retraité, Chevalier de 1990
- ♦ M. Jacques GOBERT, 35 rue du Laos, 75015 PARIS, Retraité, Chevalier de 2001.

Nous souhaitons la bienvenue à ces compagnons, tous du Comité de Châteauroux.

Les démissions :

Une démission a été enregistrée le 30 mai, celle de Mme Danielle LACOFRETTE, Chevalier, du Comité de Châteauroux.

Les décès

Février: M. le Comte Bertrand d'AMARZIT, du Comité de La Châtre, Commandeur de l'Ordre, Officier de la Légion d'Honneur. Une délégation conduite par notre Président a suivi notre drapeau à ses obsèques à ORSENNES.

Avril: Monsieur Maurice DELLOYE, Chevalier et Monsieur Albert HOLBECQ Chevalier, du Comité de Châteauroux dont des délégations ont assisté aux obsèques.

Juin: Maître Charles BOUGAREL, Chevalier, du Comité d'Argenton sur Creuse, une délégation de ce Comité a assisté à son inhumation au cimetière de VENDOEUVRES.

Mise à jour de votre annuaire

Les renseignements ci dessus peuvent être utilisés pour la mise à jour de l'annuaire des membres de notre association qui vous a été distribué au début de l'année 2001 par les Présidents des Comités.

Date à retenir

La messe à la mémoire de nos défunts et de ceux de nos amis de la Société d'Entraide des Membres de la Légion d'Honneur sera célébrée le Dimanche 25 Novembre 2001 à ARDENTES

Cette cérémonie sera suivie d'un déjeuner amical. Le lieu et l'heure vous seront précisés ultérieurement, mais réservez dès maintenant cette date sur votre agenda.

COMMISSION DE L'ENTRAIDE

Mme Marie-Thérèse GUILLEMONT, Coordinatrice Départementale

Succédant à Madame Bernadette MEUNIER à la tête de cette commission depuis la dernière assemblée générale, il est peut être bon de rappeler succinctement sa mission.

Elle souhaite créer et renforcer les liens d'amitié et de solidarité entre tous les membres. Elle veut être à l'écoute de certaines solitudes et apporter discrètement son appui moral et psychologique.

Pour cela il est indispensable d'être en lien étroit avec tous les Comités du département dont les déléguées à l'entraide sont un relais précieux.

Il s'agit de Mesdames Olga MATHE pour le Comité de Châteauroux, Nicole VERNE pour celui de La Châtre, Françoise PORTRAIT pour ARGENTON SUR CREUSE et Christiane BAILLY pour le Comité du BLANC. Nous sommes toujours à la recherche d'une déléguée pour le Comité d'ISSOUDUN.

Les contacts individuels, les sorties de dames, les appels téléphoniques, les visites sont autant de moyens à notre disposition pour que cette entraide soit vraie, efficace et durable.

L'entraide c'est l'affaire de tous et de toutes ce n'est pas un service à part, c'est pourquoi la coordinatrice départementale participe au travail et siège au conseil d'administration de la section départementale.

SORTIE DES DAMES LE JEUDI 29 mars

Le jeudi 29 mars 2001 c'est avec grand plaisir que 52 dames (dames décorées, épouses ou veuves de décorés, amies de l'association) se retrouvaient au départ de Châteauroux pour une journée conviviale intitulée "sur les pas d'Ernest NIVET".

Il s'agissait de faire connaître ce sculpteur berrichon né à LEVROUX en 1871, mort à CHATEAUROUX en février 1948.

Sous la houlette et l'érudition de sa petite fille Madame Francesca LACOUR nous avons eu le privilège d'entendre une brillante conférence sur l'artiste nous permettant de mieux connaître ses origines paysannes qui toute sa vie ont influencé son œuvre, son séjour parisien et son retour en Berry. Ami de Camille CLAUDEL, Grand Prix international de Sculpture en 1937, ancien praticien de RODIN, Ernest NIVET a laissé un patrimoine culturel de grande valeur.

Au cours de notre promenade, et après nous être arrêtées à sa maison natale près de LEVROUX, nous nous attardions au monument aux morts de la guerre 1914-1918 admirant le "Poilu" aux traits forts expressifs ; puis nous nous rendions Place de l'Hôtel de Ville pour contempler l'attitude toute simple et naturelle du "Berger couché" réalisé en pierre, vers 1930. Avant le déjeuner nous avons visité la collégiale Saint Sylvain puis après un excellent repas nous quittons LEVROUX pour ROUVRES LES BOIS afin de découvrir une œuvre de plein air dans une propriété privée : une Sainte LEONIDE de grande beauté.

Notre route nous amenait ensuite à ISSOUDUN pour admirer deux œuvres de NIVET : le buste du Père CHEVALIER, fondateur des Pères du Sacré Cœur et le monument aux morts de la guerre 14-18. Une dernière halte au Musée Saint Roch d'ISSOUDUN précédait le retour à CHATEAUROUX.

Sortie du 4 octobre prochain.

Cette sortie nous conduira vers le pays des eaux vives en Creuse pour se terminer par une visite du Musée de la tapisserie à AUBUSSON.

Marion et Mélanie, deux élèves en classe préparatoire de BTS Tourisme de CHATEAUROUX, nous ont organisé un itinéraire qu'elles commenteront tout au long de la journée. Gérard LAPLACE, artiste peintre, professeur à l'Ecole des beaux-arts de Châteauroux, nous accompagnera dans la découverte de cette région.

LA PAGE DES COMITES

COMITE de CHATEAUROUX

Gérard DESROCHES, Président

Le Comité de Châteauroux, fort de 169 membres, s'est doté d'un mini bureau composé comme suit :

Président : Gérard DESROCHES

Vice-Présidents : Jacques MAZIN et Jean DELERT

Trésorier : Roland LARDEAU

Trésorier adjoint : Max DUBOIS

Déléguée à l'Entraide : Olga MATHE

Ce bureau se réunit 3 ou 4 fois dans l'année pour décider des actions à mener dans différents domaines (animations, visites aux compagnons en difficulté, organisations diverses...). Tous les membres de ce bureau sont à votre écoute et vous attendent au téléphone si le besoin s'en fait sentir.

❖ **Assemblée Générale départementale** : L'année 2001 a débuté par un moment fort : l'assemblée générale organisée cette année par notre comité.

Nous avons choisi LE POINCONNET pour tenir notre réunion. Son Maire, André PLAT, un de nos fidèles compagnons a facilité le travail et cette assemblée générale s'est déroulée sans problème.

Vers 9heures30, l'accueil s'est fait autour d'un café croissant. Les accompagnants étant partis en forêt avec un guide de l'O.N.F., le Président ROUET a ouvert la séance et les intervenants se sont succédés au micro jusqu'à midi.

Quelques instants après, un hommage était rendu à tous nos disparus, au monument aux morts du POINCONNET.

Un vin d'honneur était ensuite offert aux participants par André PLAT et la Municipalité. Le dernier verre vidé (mais avec modération), chacun, au volant de sa voiture se dirigeait vers le restaurant l'Escale où, comme d'habitude un copieux et succulent repas nous attendait.

Sans faire de narcissisme, il semble que cette assemblée générale se soit déroulée dans de bonnes conditions et il est à regretter que davantage de compagnons ne participent pas à cette journée d'information, d'échanges et de convivialité.

Soirée Crêpes : Le 27 mars, jour du Mardi gras, notre comité organisait sa traditionnelle soirée crêpes. Gros succès également puisque plus de 100 personnes se pressaient dans la salle rénovée de l'Escale où notre sympathique maître d'hôtel Christian nous avait préparé une confortable dégustation.

Projets : Depuis cette date, les élections municipales ayant occupé le calendrier de certains d'entre nous, les actions et rencontres ont été mises sur la touche, mais pas pour longtemps.

La trêve estivale nous emmènera début septembre et nous projetons une soirée à thème (repas plus un exposé) dans le dernier trimestre.

IMPORTANT

Les Comités ne peuvent pas diffuser les informations relatives aux manifestations qu'ils organisent à tous les membres de l'association et se limitent à informer leurs adhérents et le conseil d'administration.

Si vous êtes intéressé par une sortie ou un réunion organisée par un comité, demandez à son président de vous envoyer, le moment venu, une invitation (leur adresse figure dans notre annuaire).

COMITÉ D'ISSOUDUN
Jean-Claude GARNIER, Président

Mardi 9 janvier : Galette des Rois et échange des vœux au local du Lions Club. 32 participants dont le président départemental et Madame ainsi que le colonel JOUBERT et Madame.

Mardi 2 mai : Avec nos amis de la Légion d'Honneur et à leur initiative, visite de la Base de Soutien du Matériel de l'Armée de terre n° 12 située à NEUVY PAILLOUX.

Cordial accueil du colonel BELLE, commandant la base qui outre l'établissement de NEUVY PAILLOUX comprend ceux de BOURGES, GIEN et SALBRIS ; excellents commentaires de nos guides. La Base adapte les camions utilisés par l'Armée avec des contraintes de qualité, délais et coûts qui ne diffèrent pas sensiblement des pratiques industrielles. Après avoir déjeuné au "Berry Relais", le groupe des participants a visité la biscuiterie industrielle "Les Croquets de CHAROST" pour se rendre ensuite à l'église de NEUVY PAILLOUX dont la visite mettait fin au programme.

Mardi 26 juin : Apéritif au local du Lions Club pour féliciter notre compagnon Bernard GAGNEPAIN, récemment décoré de la croix de chevalier de la Légion d'Honneur et pour lui témoigner notre sympathie.

Projets : Le programme du second semestre doit comprendre :

- Visite de la Malterie d'ISSOUDUN
- Visite de la Brasserie de BOURGES

Les dates de ces manifestations seront fixées ultérieurement.

COMITÉ D'ARGENTON SUR CREUSE
Jean TALARMIN, Président

Lundi 22 janvier : le traditionnel déjeuner du début de l'an, avec la Galette des Rois a réuni 52 personnes au restaurant d'application du Lycée d'Enseignement Professionnel de CHATEAUNEUF, en présence du Président départemental Jean ROUET et de Madame.

Les vœux ont été échangés et les conversations sont allées bon train, dans une ambiance amicale, autour d'un repas de qualité servi avec brio par les élèves de la section Hôtellerie.

Mardi 27 mars : la réunion trimestrielle du Comité a rassemblé 17 personnes autour des membres du bureau. Pas de décision marquante sinon celle de tenir la prochaine réunion trimestrielle au cours d'un repas amical dans un restaurant des environs.

Mardi 26 juin : réunion trimestrielle au restaurant Le Prieuré à SAINT MARCEL. Le Président départemental Jean ROUET qui avait accepté de présider cette réunion a donné quelques nouvelles de la section. La réunion a du être abrégée en raison des obsèques d'un camarade du Comité d'Argenton de la Légion d'Honneur.

Programme : Les deux prochaines réunions trimestrielles se tiendront le Mardi 25 septembre et 27 novembre. La première de ces réunions aura lieu salle Charles BRILLAUT à Argenton. En ce qui concerne la seconde qui sera suivie par la dégustation de Beaujolais nouveau, le lieu et l'heure seront communiqués le 25 septembre.

COMITÉ DE LA CHÂTRE
Jean-Claude CAMBRAY, Président

Lundi 14 mai : Le Comité de La Châtre recevait ce jour là ses invités au Golf Hôtel des Dryades à POULIGNY NOTRE DAME.

Outre le Président ROUET et les membres de la Section de l'ANMONM, les Présidents des Comités locaux de la Légion d'Honneur, de la Médaille Militaire et des Combattants Volontaires de la Résistance honoraient de leur présence cette manifestation d'amitié.

En liminaire le Président CAMBRAY saluait les personnalités et rappelait que les membres de l'ONM honorent "la Cité". Il énumérait ensuite les buts de notre association :

- Resserer les liens de solidarité que se doivent entre eux les membres de l'Ordre,
- Promouvoir les actions envers la jeunesse par le prix du civisme (obtenu en l'an 2000 par une jeune fille de Châteauroux première au plan départemental et troisième au plan national).
- Participer aux cérémonies du souvenir à la mémoire de ceux qui ont fait le sacrifice de leur vie pour la Patrie,
- Développer, enfin une action culturelle par les conférences et les journées des dames.

Un déjeuner choisi, préparé sous la direction de nos amis VEDY et AMENGUAL, Membres de notre Comité, était servi dans le cadre enchanteur du restaurant Panoramique de cet établissement renommé.

A l'issue de ce déjeuner, M. Gérard GUILLAUME, Historien, développait le sujet qu'il avait proposé : "Les Maîtres Sonneurs - Mythe ou Réalité" établissant la filiation entre les confréries de musiciens du Moyen Age - coutumes, modes de vie - et les Maîtres Sonneurs actuels de notre Bas-Berry et mentionnant les parentés de musiciens de notre époque avec ceux dont les noms sont retrouvés dans les vieux grimoires. Soixante sept personnes participaient à cette sympathique réunion.

Projets : Notre Comité prépare pour le mois de novembre (date et lieu à fixer), un dîner amical autour d'un plat de saison.

A cette occasion, le Président CAMBRAY présentera une série de diapositives réunies lors d'un voyage autour de la Méditerranée.

COMITÉ DE LE BLANC
Régis BAILLY, Président

Les activités du Comité du Blanc ont été assez réduites. A la fin de l'an passé, le Comité a perdu deux de ses membres le Colonel (ER) GEFFROY et l'Officier de Paix (ER) FAIVRE tous deux de CHALAIS. La promotion d'un chevalier au BLANC, Monsieur GARNIER, responsable de l'usine Blancoise des Meubles Garnier compensera un peu cet amenuisement des effectifs.

Fin avril le Comité a tenu, au restaurant de LA GABRIERE, son traditionnel repas "Pâté de Pâques", une soixantaine de convives y ont participé.

Je profite de l'occasion qui m'est offerte pour remercier tous les amis de l'O. N. M. et les autres qui m'ont soutenu moralement durant mon séjour à l'Hôpital du BLANC. Tout est rentré dans l'ordre et cela n'est plus qu'un mauvais souvenir.

(NDLR - au lendemain du repas à la GABRIERE le Président BAILLY a dû être hospitalisé pour une affection très sérieuse qu'il a vaillamment surmontée).